

Die **1. Weltfrauenkonferenz 2011** fand in Caracas/Venezuela mit 3.500 Teilnehmerinnen aus vier Kontinenten und 43 Ländern statt. Sie fasste den Beschluss, **alle fünf Jahre** eine Weltfrauenkonferenz der Basisfrauen durchzuführen.

Die **2. Weltfrauenkonferenz 2016** in Kathmandu/Nepal fand in Nepal große Unterstützung, sie wurde in 60 Ländern vorbereitet und es nahmen Delegierte aus 40 Ländern teil. So entstand eine Bewegung der Weltfrauen mit festen Wurzeln in relevanten Bewegungen und Organisationen der Basisfrauen. Ihr Signal ist, sich über weltanschauliche sowie politische Differenzen hinweg zusammenschließen. Sie beschloss ein internationales Seminar zur Theorie zur Befreiung der Frau 2018 in Bangalore/Indien mit 300 Teilnehmerinnen aus vier Kontinenten.

In einer Zeit besonderer Herausforderungen an die Masse der Frauen in der Coronapandemie in Wechselwirkung mit der Weltwirtschafts- und Finanzkrise wird die **3. Weltfrauenkonferenz 2022** in Tunis/Tunesien stattfinden. Weltweit entfaltet sich der Widerstand der Frauen und Mädchen gegen ihre doppelte Ausbeutung und besondere Unterdrückung, gegen internationale Rechtsentwicklung und die Entwicklung einer Umweltkatastrophe. Die Konferenz wird Schlussfolgerungen für die Zukunft ziehen und den begonnenen Prozess der theoretischen Auseinandersetzung fortsetzen.

Grundsätze der Weltfrauenkonferenz der Basisfrauen

In jedem Land hat die Frauenbewegung eine unterschiedliche Geschichte und Ausprägung. Respektvoll versuchen wir alle Unterschiede zu beachten. Die Weltfrauenkonferenz hat verbindliche Grundsätze und Prinzipien für die gemeinsame Arbeit. Sie ist **überparteilich, demokratisch, international und finanziell unabhängig**.

Die Weltfrauenkonferenz basiert auf zwei Säulen:

- 1.** Die Generalversammlung mit maximal 5 gewählten Delegierten der kämpferischen Frauenbewegung des jeweiligen Landes. Sie diskutiert Kernthemen der Lage und Kämpfe der Frauen und beschließt über ihre Ergebnisse nach einem Konsensprinzip.
- 2.** Das Massenprogramm für alle mit Foren/Workshops zu gesellschaftlichen Fragen, Sport, Kultur, Theater. Beide Säulen finden zeitversetzt statt. Weitere Höhepunkte sind die Kulturnächte und das gemeinsame Abschlussplenum. Die Vorbereitung der Weltfrauenkonferenz wird in den einzelnen Ländern organisiert und von gewählten Koordinatorinnen der Kontinente/Regionen weltweit koordiniert.

